

LES HUITRES REVENUS A PROPOS



I
Rufus, enlevant les écailles d'huitres de son fond de cuillottes. — Je crois que le patron va se guérir de me donner des coups de pieds pendant la saison des huitres.

II
Le patron terrorisé. — Oïlhoi !... Ça doit être cela que les journaux appellent une batterie électrique !

LE COFFRE FORT

(SOUVENIRS)

L'aimable boulevardier du Chambard, se tortait en fermant la porte du Café de l'Union. Sur la place de la Bilange, il gesticulait en parlant avec la volubilité qui lui est propre, si bien que, tant qu'il parcourut la rue Beaurepaire, le groupe de Sous-Maitres dont il faisait partie, se fit une pinte de bon sang.

En arrivant à l'École, donc, mons du Chambard monta quatre à quatre l'escalier du mess des sous-officiers—où le déjeuner battait son plein—et cria, tout essoufflé :

—Lecomte a gagné le gros lot !

—Pas possible !...

—Si ! une dépêche ?... le 0, 12640 gagne cinq cent mille francs.

Ce fut comme une traînée de poudre. Aux quatre coins de la ville, cette nouvelle produisit le même remue-ménage qu'à l'École, où le branlebas était général.

Dans les longs corridors, au tournant de chaque escalier, dans les cours, à la grille, au mess, sur le Chardonnet, dans les carrières, le long des steeples, jusque dans les tribunes des manèges—où le public est admis sous condition de se découvrir, de ne pas fumer, de parler bas et de laisser les chiens à la porte,—partout on rencontrait maintenant le tailleur, le coiffeur, le chemisier, le carrossier, le joaillier, le photographe, le tapissier, le libraire, toute la pléiade, enfin, des fournisseurs, à l'affût d'une commande :

—Bonjour, monsieur Lecomte !

Et l'heureux Sous-Maitre passait, indifférent en apparence, mais secrètement ému de trouver à son nom comme un parfum nobiliaire. Il s'était déjà fait faire un cent de cartes où ce nom figurait en deux mots, peut-être en attendant qu'il n'y fût plus qu'un titre. Car, chez Rapaud, la veille, après avoir commandé un képi ayant, au fond, ses initiales brodées en or sur satin noir, il avait négligemment ajouté :

—Et comme couronne... qu'est-ce qu'on porte cette année ?

Dame ! quand on vient de gagner le gros lot de la Loterie Nationale, et que tout le monde est à vos pieds... Et quel monde ! Les Fournisseurs de l'École de Cavalerie, s. v. p. !—à Saurmur, tous les banquiers s'intitulent ainsi,—les Maisons qui, en France, vendent, peut-être le plus cher ! celles qui habillent le dessus du panier de la noblesse de notre pays, et l'aristocratie de nos écus !... qui les coiffent, les chaussent, les pourtraientent, leur versent l'ale, le champagne et tous les crus les plus renommés, avec des cargaisons de truffes, les plus rares primeurs et la chère la plus succulente, à l'appui !

Un autre s'en serait ébloui ; lui, pas. Tenez, en sortant de l'Amphithéâtre, où le récent hasard qui le favorisait, lui valut une note indulgente,—

comme le malheur, un bonheur n'arrive jamais seule,—Lecomte croisa fortuitement le Général (marquis de Sacqueray-Tonnerre) commandant à cette époque l'École d'Application.

—Mes compliments, monsieur Lecomte, lui dit amicalement le Général en rendant le salut, voilà une bonne fortune qui j'espère, ne changera pas d'orientation par l'emploi que vous allez en faire ?

—Je vous remercie, mon Général ; je n'ai pas l'intention d'augmenter mon train.

Hein ?... c'est modeste, ça !

Lecomte fit comme il dit, non sans avoir, au préalable, passé chez le sellier, l'armurier, le bottier, le tailleur, le chemisier, le tapissier, le photographe (j'en oublie sans doute quelques-uns) et, après un exposé succinct de sa nouvelle situation et de la simplicité de ses goûts, leur avait fait à chacun quelque menue commande. Puis il se rendit chez le serrurier en renom, et s'y fit faire un solide et discret coffre-fort.

Chez Budan, par exemple, il ne ménagea rien ; les plus fins bouquets de la cave, les plus exquis combinaisons du Chef furent mis à contributions... et des lumières ! et des fleurs ! Les plus rares venaisons, les poissons les plus délicats, les fruits les plus savoureux firent du menu, pure merveille. Le nommé Balthazar n'eut jamais que des rogatons, comparés à cette inoubliable frairie.

Le lendemain, Lecomte avait terriblement mal aux cheveux, quand un ouvrier frappa chez lui pour sceller dans le mur le fameux coffre-fort—incombustible, dont la serrure, compliquée de secrets inextricables devait abriter ses *pécuniaux*,—selon l'expression colorée du jovial ami du Chambard.

L'opération terminée, le plâtrier se retire avec la promesse d'un bon pourboire et le brillant Sous-Maitre tout à fait réveillé, fait jouer à diverses reprises tout le système de fermeture, aux yeux ébahis de son ordonnance qui supputait déjà l'augmentation de son traitement.

L'heure s'avavançait ; des camarades entrèrent familièrement, en heurtant l'huis—pour la forme—du pommeau de cuivre de leurs longues cravaches.

—Eh bien, Lecomte, plus de domino à quatre maintenant ?

—Ne fais donc pas ton *Rotschild*, ou bien, alors, offre-nous le vermouth.

Lecomte acheva sa toilette en bâtissant, avec ses copains, mille projets de distractions.

—Toc ! toc !

—...trez !

Du Chambard entra, sifflottant un *bien-aller*, et suivi du Sous-Maitre de semaine qui distribuait le volumineux courrier quotidien.

LES PLAISIRS DE LA SAISON



Signes auxquels on peut savoir si le club de chasse a recommandé ses courses au renard.

LES EFFETS DU LAGER BEER



Garben, qui a la vue trouble, au garçon de restaurant.— Arrêtez un peu ; lequel de toi qui me sers.

—Lecomte, dit-il, une traite pour toi ; c'est de 23 francs 60.

Indifférent, Lecomte prit le billet.

—Dis donc, *la Semaine*, il peut bien attendre quelques jours ?

Puis, enfermant le papier dans son coffre-fort :

—Tout vient à point à qui sait attendre, conclut-il d'un air fin.

Du Chambard offrit immédiatement ses services, qui furent acceptés.

Un richard, ce gros rieur, mais le cœur sur la main par exemple. Aussi bien, quand on a des *mille* et des *cent*, peut-on laisser les soucis à d'autres !

L'auxiliaire du vagemestre ayant touché le montant du billet, s'en fut achever sa distribution.

—Tiens ! tiens !... qu'est-ce que je lis donc là ? fit tout à coup du Chambard, qui venait de dépouiller sa correspondance et parcourait des yeux l'un des journaux qu'il recevait chaque jour.

—Eh bien ? reprit en chœur les Sous-Maitres.

—Quel numéro avais-tu donc, Lecomte ?

—Hein ? dit quelqu'un pour ne pas s'esclaffer.

—Quel numéro... de quoi ? interrogea Lecomte, ne comprenant pas.

—Mais... de la Loterie Nationale.

—Ne t'inquiète pas, farceur, c'était le bon !

Puis se retournant vers les autres Sous-Maitres :

—Du Chambard n'est content que lorsqu'il a fait quelque niche.

Et le groupe éclata de rire.

—C'est que... reprit du Chambard, redevenu sérieux, c'est que je me figurais... mais, lis, plutôt.

Puis il lui tendit le journal.

Lecomte très-myope—d'ailleurs on ne lit pas facilement les choses désagréables,—déchiffra péniblement :

—“ *Le No 0, 12641 gagne 500,000 francs...*”

Pour un point... articula-t-il, subitement livide les yeux troublés, pour un point... alors... c'est vrai !

A ce moment la porte s'ouvrit, et un employé de la maison Rapaud s'avança, un carton à la main :

—Monsieur... Lecomte ? demanda-t-il timidement.

—C'est bien... on vous le règlera ! répondit rageusement le Sous-Maitre.

L'employé sortit, interloqué.

Hélas ! Ce nom, prononcé par les fournisseurs, sonnait toujours en deux mots à l'oreille de son propriétaire ; mais un P malencontreux venait, dans son esprit, s'intercaler au beau milieu de la qualification nobiliaire pour la changer en une interrogation commerciale du plus désastreux effet !

—Ça ne fait rien, dit du Chambard, nous avons les mêmes initiales et ton képi me va comme un gant ; je passerai ce soir chez Rapaud pour la mutation.

—Mais le coffre-fort ?... fit Lecomte piteusement.

—Tu pourras toujours y serrer tes traites.

Vte B. D'HOUIX.